
Kandahar 2024 - Coupes du monde de ski alpin 

La vallée de Chamonix-Mont-Blanc accueillera 

2 descentes et 1 slalom 

sur la célèbre "Verte des Houches" ! 

Newsletter 29 septembre 2023 

2024 est une année historique pour la vallée de Chamonix Mont-Blanc avec les 100 ans 

des Jeux Olympiques, associés aux 100 ans de la FIS (créée à Chamonix) et de la FFS. 

Tout cela au moment même où le Kandahar et sa mythique piste du circuit alpin, la " Verte 

des Houches ", retrouvera ses deux disciplines historiques : la descente et le slalom. 

L'organisation de deux épreuves sur ce site ayant déjà été actée depuis plusieurs mois - 

un slalom et une descente -, la FIS s'est réunie ce vendredi à Zurich , et a exprimé 

aux organisateurs chamoniards sa volonté de voir apparaître une seconde descente 

homme. Ce ne sont donc pas 2 mais 3 coupes du monde masculines qui se 

dérouleront sur le domaine skiable des Houches - Saint Gervais ! 

Rendez-vous est donc pris du 2 au 4 février 2024 ! Les meilleurs skieurs de la planète, 

aussi bien descendeurs que techniciens, s’affronteront sur deux descentes, les 2 & 3 

février et le 4 février sur le slalom qui a récemment vu triompher Clément Noël ! 

Un week-end prolongé qui s'annonce grandiose pour les milliers de fans de ski alpin, qui 

regoûteront aux joies du spectacle que promet la descente, sur cette piste qui 

avait déjà accueilli les championnats du monde en 1937 et en 1962 et dont la 

dernière épreuve de vitesse s'était tenue en 2016. 

Un week-end où toute la vallée sera en fête célébrant à la fois toute l'histoire portée par 

ce centenaire et les champions d'aujourd'hui. 

RÉACTIONS 

FRED COMTE 
Directeur du Club des Sports de Chamonix 

"Cette année est très particulière avec le centenaire des premiers JO d’hiver. Nous 

célébrons aussi le retour de nos deux épreuves de cœur du Kandahar, la descente et le 

slalom. 

Tout le monde est conscient des défis que représente ce moment historique. Nous 

sommes fiers que la FIS nous accorde pleinement sa confiance, récompense d’années 

de collaboration encore renforcées ces dernières saisons ; qui plus est, en nous 

attribuant une deuxième descente, soit trois jours de course sur la mythique piste 

Verte des Houches ! 

Depuis 2016, il n’y a plus eu de manche de coupe du monde de descente hommes en 

France, nous sommes fiers d’offrir aux skieurs français la chance de courir à la maison et 

notamment pour le membre du club des sports de Chamonix Blaise Giezendanner qui 

avait pris une belle 9ème en descente. Pour mémoire, Guillermo Fayed également de 

Chamonix avait raté le podium pour quelques centièmes en prenant une frustrante 4ème 

place. 

Pour nous le challenge sera évidemment technique car les préparations de pistes ne sont 

pas les mêmes en descente et en slalom ! Nous devons garantir pour chaque discipline 

une préparation optimale à savoir une neige injectée (glacée pour le commun des 

mortels) au slalom et une neige très dure et compacte avec une surface uniforme tout au 

long des 3 kms de la descente. 

Cet été, nous avons imaginé des tracés qui permettront au slalom de ne couper qu’une 

seule fois la ligne de la descente. 

Nous devons aussi faire face à un défi logistique, celui d’accueillir un plus grand nombre 

de skieurs (slalomeurs et descendeurs) qui impose une plus grande capacité hôtelière et 

plus de ski-rooms. Cela signifie aussi que tous ces athlètes seront là ensemble pour ce 

grand moment. Là encore nous sommes très fiers de la confiance que nous accorde la 

FIS sur l’ensemble de ces points. 

Nous savons aussi que sans championnat du monde et JO cette année, Chamonix sera 

LE highlight pour le ski mondial cette année. La programmation d’une 2ème descente est 

pour nous une grande joie et ne remettra pas en cause le programme minutieux sur 

lequel nous travaillons depuis des mois (remplacement d’un entraînement par une course 

le vendredi). Toutes les équipes sont d’ores et déjà mobilisées et en action pour que ce 

Kandahar soit exceptionnel." 

ERIC FOURNIER 

Président de la Communauté de communes 

de la vallée de Chamonix-Mont-Blanc 

" Je suis heureux de vivre ce retour double de la descente, discipline reine, au Kandahar. 

C'est un monument de notre patrimoine dont l'accueil couronne et valorise une longue 

tradition sportive de notre vallée qui remonte aussi loin que la naissance de l'alpinisme, 

les Jeux Olympiques de Chamonix 1924 ou le centenaire de la création de la FIS le 2 

février 1924 dans les salons du Majestic, au jour près, lors de la descente du vendredi ". 

BLAISE GIEZENDANNER* 

Skieur chamoniard membre des équipes de France de ski alpin 

" La Verte je la connais très très bien, j’ai grandi aux Houches, c’est mon jardin. Alors 

évidemment ce rendez-vous est symbolique, très symbolique. Cette piste c’est l’origine de 

la descente, elle a une véritable histoire. Elle est marquée d’une croix rouge sur mon 

agenda, pas seulement parce que c’est en France et qu’on n’a pas souvent l’occasion, 

nous les descendeurs, d’être à la maison mais aussi pour tout ce que cela représente 

cette année dans la vallée. Les 100 ans des jeux dont tout le monde parle, les 100 ans 

de la FIS et aussi le retour du Kandahar avec ses deux disciplines historiques. Je pense 

que les autres nations se rendront compte de l’engouement particulier pour l’événement 

cette année, une fois sur place, ça va être le grand rendez-vous de la saison. " 

*Un rendez-vous avec l’Histoire pour Blaise Geizendanner 

Le chamoniard avait créé la surprise en 2016 avec une très belle 9ème place à la descente. Pour 

mémoire il avait également décroché la 10ème place du combiné alpin (descente + slalom) en 

remportant la descente. Par la suite, ses deux performances marquantes sont : une 4ème place au 

Super-G des Jeux Olympiques de Pyeong Chang en 2018 et une 3ème place à la descente de 

Kitzbühel en 2022. 

FABIEN SAGUEZ 
Président de la Fédération Française de Ski 

"L'attribution d’un slalom et de deux descentes prouve que Chamonix et son Kandahar 

est un organisateur et une marque majeure du grand cirque blanc. 

Évidemment, cela fait sens cette année avec cette date historique d’un centenaire 

partagé avec les JO (et il faut bien se rappeler qu’on parle de JO d’hiver et que cela 

ancre le territoire dans la culture neige et compétition depuis 1 siècle) mais aussi de la 

FIS et de notre fédération. Ces 3 compétitions vont permettre de faire rayonner le ski 

alpin par les épreuves en elles-mêmes mais aussi par tout ce qui va se dérouler autour, 

notamment les remises de dossards et de prix qui vont faire de l’évènement un grand 

moment de fête dans la vallée." 

Pour toute demande de visuels ou d'informations complémentaires, 

n'hésitez pas à nous contacter contact@linkscom.fr ou +334 50 91 41 08. 

Ou directement dans l’espace presse de notre site web : espace presse 
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